

## Veillée de prière des aînés et anciens

VENDREDI 19 MARS 2021

Préparée par la communauté du Verbe de Vie Merci au Père Thibault-Marie

Seigneur, ce soir nous nous réunissons pour te prier en famille, entre aînés et anciens. Guide-nous pour cette première veillée de prière.

# Chant d'ouverture

R. Les saints et les saintes de Dieu S'avancent vers le roi des cieux, Par leurs hymnes de joie Ils célèbrent sans fin celui qui donne vie!

- Je vis la gloire de Dieu revêtue de sa puissance.
   Devant lui se tient une louange éternelle :
   Saint, saint, saint le Seigneur !
- 2. Je vis paraître son Fils resplendissant de lumière. Il est le Seigneur, le sauveur de tous les hommes : Saint, saint, saint le Seigneur!
- 3. Je vis descendre des cieux l'Esprit qui rend témoignage. Par ce don gratuit, nous devenons fils du Père : Saint, saint, saint le Seigneur!



#### Introduction

En ce 19 mars dans toute l'Eglise nous célébrons la solennité de Saint Joseph.
Celle-ci prend encore plus de relief en cette année qui lui est consacrée selon le souhait du pape François pour commémorer le 150e anniversaire de la proclamation de saint Joseph comme Patron de l'Église universelle.

Pour l'occasion le pape à écrit une belle lettre apostolique « Patris corde » (avec un cœur de père) pour nous inviter à contempler cette figure de sainteté de celui qui fût le père nourricier de Jésus et l'époux de la Vierge Marie. (extrait de cette lettre disponible en annexe).

Nous allons donc nous confier ce soir à son intercession en méditant quelques mystères de sa vie et en lui demandant qu'il nous aide en ce temps de carême, à nous convertir et devenir plus saint.



- R. Viens, Esprit de sainteté, Viens, Esprit de lumière, Viens, Esprit de feu, Viens nous embraser.
  - Viens, Esprit du Père, Sois la lumière, Fais jaillir des cieux
     Ta splendeur de gloire.

- Viens, onction céleste, Source d'eau vive, Affermis nos cœurs Et guéris nos corps.
  - Esprit d'allégresse,
     Joie de l'Église,
     Fais jaillir des cœurs
     Le chant de l'Agneau.



# L'abandon confiant





## Méditation

« Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse, puisque l'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit Saint » Mt 1,20

Joseph est fiancé à Marie. Il aime Marie. Ils se sont choisis pour fonder un foyer. Et Joseph découvre que Marie est enceinte, il ne peut douter de Marie dont le cœur est tellement pur, c'est à dire habité par cet immense désir de plaire à Dieu. Aussi décide-t-il de la répudier en secret pour qu'elle ne soit pas lapidée. Par crainte de Dieu il se retire. Joseph pressent qu'il est devant un mystère qui le dépasse, soucieux de ne pas aller contre la volonté de Dieu il préfère se retirer pour que l'œuvre de Dieu se fasse.

Ce choix de Joseph montre sa pauvreté, il remet à Dieu ce qu'il a de plus cher, considérant qu'il n'a aucun droit sur celle qu'il aime. C'est au moment où il remet pauvrement son projet de mariage, où il accepte de se dépouiller radicalement que Dieu lui redonne Marie. Quel enseignement pour nous!

Demandons à l'Esprit Saint de devenir des pauvres de cœur à la suite de saint Joseph. Nous avons des choses auxquelles nous tenons beaucoup légitimement : un grand désir, un projet, une intention pour laquelle nous prions depuis longtemps, etc. Mais sommes-nous pauvres dans la manière de porter ce désir, ce projet ? Sommes-nous crispés sur notre désir ou bien l'avons-nous remis pauvrement à Dieu ?



## Intention de prière

Confions à saint Joseph tous les jeunes qui découvrent l'amour et tous les fiancés : qu'ils acceptent de vivre de la pauvreté du cœur qui permet de ne rien accaparer et de respecter profondément l'autre, qu'ils s'ouvrent à un regard de foi sur celui ou celle qu'ils aiment, regard qui est gardien de l'amour.



Mon Père, mon Père, je m'abandonne à toi. Fais de moi ce qu'il te plaira. Quoi que tu fasses je te remercie. Je suis prêt à tout, j'accepte tout,

> Car tu es mon père, je m'abandonne à toi, Car tu es mon Père, je me confie en toi.

Mon Père, mon Père, en toi je me confie, En tes mains je mets mon esprit. Je te le donne, le cœur plein d'amour. Je n'ai qu'un désir : t'appartenir.



## La docilité pour agir selon la volonté de Dieu





# Méditation

« Lève-toi ; prends l'enfant et sa mère, et fuis en Égypte. Reste là-bas jusqu'à ce que je t'avertisse, car Hérode va rechercher l'enfant pour le faire périr. » Joseph se leva ; dans la nuit, il prit l'enfant et sa mère, et se retira en Égypte. Mt 2, 13-14

Joseph reçoit en songe le commandement de Dieu qui lui demande de prendre sa famille et de l'emmener en Egypte. Joseph est un homme avisé. Il a un grand sens pratique pour être capable d'emmener au pied levé sa famille dans un pays éloigné. Il doit préparer ce long voyage en un rien de temps. Aussi avons-nous pris l'habitude de confier à son intercession nos soucis même les plus matériels, car nous savons qu'il les comprend. Joseph manifeste aussi dans ce moment sa parfaite docilité à l'Esprit Saint : il se lève au commandement de l'Ange. Il ne se laisse pas arrêter par toutes les questions et toutes les peurs qui pourraient surgir en lui : la route n'est-elle pas trop dangereuse ? L'enfant va-t-il tenir le coup ? Comment vivre là-bas ? Joseph s'en remet totalement à Dieu. Joseph est le serviteur fidèle et docile à qui Dieu peut tout demander parce qu'il cherche seulement à accomplir la volonté de Dieu. Il ne cherche pas à faire son œuvre, il ne l'accapare pas.



### Intention de prière

Demandons à saint Joseph d'être des serviteurs dociles, abandonnés au bon vouloir du Seigneur. Nous ne faisons pas seulement les choses pour un motif humain, nous les faisons parce que Dieu nous les demande. Confions à saint Joseph tous les parents qui travaillent pour faire vivre leur famille, qu'ils travaillent aussi pour que le Seigneur puisse manifester sa gloire : « quoique nous fassions que ce soit pour la gloire de Dieu » nous dit Saint Paul. Accomplir nos tâches en serviteur du Seigneur nous ôte les peurs qui si souvent nous empêchent d'agir et de nous engager. Nous nous engageons parce que le Seigneur nous le demande. Joseph n'a pas eu peur de prendre la route, il a mis sa confiance dans le Seigneur parce qu'il a accueilli cette mission comme venant du Seigneur.



#### Prière scoute

Seigneur Jésus,
Apprenez-nous à être généreux,
A Vous servir comme Vous le méritez
A donner sans compter,
A combattre sans souci des blessures,
A travailler sans chercher le repos,
A nous dépenser, sans attendre
d'autre récompense,
que celle de savoir que nous faisons
Votre Sainte Volonté.



# La compassion dans la souffrance





# Méditation

« Syméon les bénit, puis il dit à Marie sa mère : « Voici que cet enfant provoquera la chute et le relèvement de beaucoup en Israël. Il sera un signe de contradiction – et toi, ton âme sera traversée d'un glaive – : ainsi seront dévoilées les pensées qui viennent du cœur d'un grand nombre. » Lc 2, 34-35

Marie et Joseph présentent l'Enfant Jésus au Temple comme le veut la tradition religieuse d'Israël. Là il rencontre le vieillard Syméon qui prophétise sur l'enfant et sur sa mère : « ton âme sera traversée d'un glaive » dit Syméon à Marie. Au moment où Marie et Joseph sont dans la joie de présenter au Père son Enfant, une prophétie vient avec violence purifier cette joie. Syméon remet les parents de Jésus devant la mission immense, sainte et néanmoins tragique de cet enfant : il est « lumière des nations » et en même temps il sera rejeté par les hommes, « un signe en bute à la contradiction ». Marie apprend ellemême combien elle sera liée à cette mission : un glaive lui traversera l'âme. Que se passe-t-il à ce moment-là dans le cœur de Joseph ? Joseph comme Marie ne peut comprendre cette prophétie. Il se trouve impuissant devant la souffrance qu'elle annonce, en même temps il est pris d'un mouvement de compassion pour son enfant et pour son épouse. Ce qu'il perçoit derrière cette souffrance annoncée, c'est le chemin tracé par Dieu pour son fils et sa mère. Joseph est avec Marie seul à pouvoir offrir cette épreuve. Il compatit pour Marie, avec elle il compatit pour leur enfant sans trop comprendre.



# Intention de prière

Confions à saint Joseph tous ceux qui souffrent de maladie, spécialement ceux qui sont touché directement ou indirectement par la pandémie : les personnes âgées mais aussi les étudiants. Confions-lui tous ceux qui souffrent de solitude, de découragement et autres blessures profondes. Qu'ils trouvent en saint Joseph une présence fortifiante, compatissante et aimante ; que saint Joseph les aide à faire de leur épreuve un lieu privilégié pour accueillir le Christ souffrant et rédempteur.



## Chant

R. L'Amour jamais ne passera, L'Amour demeurera, L'Amour, l'amour seul, La charité jamais ne passera, Car Dieu est Amour.

- Quand j´aurais le don de la science, Et connaîtrais tous les mystères, Parlerais-je les langues des anges, Sans amour, je ne suis rien.
- Si je donnais mes biens en aumône,
   Si je livrais mon corps aux flammes.
   Si ma foi déplaçait les montagnes,
   Sans amour, je ne suis rien.
- La charité est toujours longanime,
   Ne tient pas compte du mal.
   La charité se donne sans cesse,
   Ne cherche pas son avantage.

# L'éducation des jeunes





## Médiation

« Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ? Vois comme ton père et moi, nous avons souffert en te cherchant! Il leur dit: « Comment se fait-il que vous m'ayez cherché? Ne saviez-vous pas qu'il me faut être chez mon Père ? » Lc 2, 48-49

Trois jours qu'ils ont perdu leur enfant, les parents ont de quoi être inquiets! L'émotion de Marie est palpable, c'est elle qui parle. La vigueur de sa question est à la mesure de son inquiétude « mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela? ». Joseph reste discret et peut être comme n'importe quel époux a-t-il essayé de rassurer Marie. Jésus les remets devant l'exigence de la foi « ne savezvous pas que je dois être dans la maison de mon père ? » C'est seulement en regardant dans cette lumière de foi que les parents pourront rejoindre Jésus. Ainsi Jésus purifie le regard et l'amour de Marie et de Joseph à l'égard de leur enfant. Il les amène à un nouvel appauvrissement : ils doivent accepter d'être complètement dépassés par les actes et la vie de leur Enfant. Ils doivent accepter de ne rien garder pour eux de la vie de leur enfant : la vie de Jésus est totalement pour le Père et par lui pour les autres.



## Intention de prière

Prions pour les parents, pour les éducateurs, les chefs scouts, en un temps où il est difficile d'éduquer parce que l'autorité est affaiblie ; parce que l'existence même de la vérité, si essentielle pour éduquer, est ellemême remise en question par le relativisme ; parce qu'être chrétien à l'école, au lycée, c'est s'exposer à la critique, à l'ironie, voire, être mis en marge. Prions saint Joseph afin que les éducateurs, les chefs, aient le courage de leur responsabilité, qu'ils aient la patience pour accompagner fidèlement les jeunes, enfin que leur vie parle du Christ et conduise au Christ.

Merci à tous pour votre participation à cette veillée de prière des aînés et anciens Guides et Scouts d'Europe!

#### Chant

1. Si le vent des tentations s'élève Si tu heurtes le rocher des épreuves Si les flots de l'ambition t'entraînent Si l'orage des passions se déchaîne

R. Regarde l'étoile **Invoque Marie** Si tu la suis, tu ne crains rien Regarde l'étoile **Invoque Marie** Elle te conduit sur le chemin

- 2. Quand l'angoisse et les périls, le doute Quand la nuit du désespoir te recouvre Si devant la gravité de tes fautes La pensée du jugement te tourmente
- 3. Si ton âme est envahie de colère Jalousie et trahison te submergent Si ton cœur est englouti dans le gouffre Emporté par les courants de tristesse
- 4. Elle se lève sur la mer, elle éclaire Son éclat et ses rayons illuminent Sa lumière resplendit sur la Terre Dans les cieux et jusqu'au fond des abîmes

5. Si tu la suis, tu ne faiblis pas Si tu la suis, tu ne faiblis pas Tu ne crains rien, Elle est avec toi Et jusqu'au bout, Elle te guidera